

vida&artes



Erradicar la ablación, no solo en los tribunales

Los expertos inciden en la importancia de educar a las familias **PÁGINAS 34 Y 35**



El Louvre Abu Dabi muestra su colección

La sucursal aspira al primer museo universal del mundo árabe **PÁGINAS 40 Y 41**

LAS REVELACIONES DEL SUMARIO DE LA CONTABILIDAD SECRETA DEL PARTIDO

Bárcenas fraccionó las donaciones para ocultar que eran ilegales

El extesorero blanqueó las aportaciones que superaban 60.000 euros ingresándolas troceadas en la cuenta del PP para pagos anónimos

JOSÉ A. HERNÁNDEZ
JOSÉ MANUEL ROMERO, Madrid

La contabilidad oficial del PP remitida a la Audiencia Nacional, a la que ha tenido acceso EL PAÍS, demuestra cómo el extesorero Luis Bárcenas camuflaba las donaciones ilegales (las de más de 60.000 euros y hechas por constructores que contrataban con Administraciones públicas) que apuntaba en su cuaderno, troceándolas en ingresos de cantidades menores en el Banco de Vitoria bajo el concepto de "donaciones anónimas". Sumadas, daban la cifra que había anotado previamente en su libreta. Con esta treta, Bárcenas evitaba que el Tribunal de Cuentas descubriera la financiación ilegal del PP. Este procedimiento se llevó a cabo al menos en 2003, 2004, 2005 y 2007.

Por ejemplo, en 2003, el extesorero registra el 3 de octubre en su libreta una donación del empresario Manuel Contreras por 120.000 euros, el doble de lo permitido por ley. Tres días después, el 6 de octubre, apunta en el cuaderno un ingreso de 120.000 euros en el Banco de Vitoria. En la contabilidad remitida al juez aparecen registrados ese mismo 6 de octubre cuatro ingresos en dicho banco por 35.000, 40.000, 20.000 y 25.000 euros. En total, 120.000. **PÁGINAS 10 Y 11**



CARLOS DÍAZ (EFE)

Isabel Pantoja, condenada a dos años por blanqueo

La Audiencia de Málaga ha condenado a la tonadillera Isabel Pantoja a dos años de cárcel por blanqueo de capitales. Al carecer de antecedentes, es previsible que quede exenta de ingresar en prisión. Al salir del palacio de Justicia fue zarandeada y abucheada, como se aprecia en la foto. **PÁGINA 20**

El FMI empeora sus previsiones sobre paro, déficit y deuda de España

El organismo también pone en duda la salud financiera de la banca

AMANDA MARS, Washington

El Fondo Monetario Internacional (FMI) dio ayer un mazazo a España. Empeoró las previsiones de paro, PIB, deuda y déficit de los próximos cinco años y hasta puso en duda la salud de la banca tras el rescate de las entidades. El Fondo prevé que el paro suba al 27% y que la economía se contraiga este año un 1,6%, y exige al Gobierno más ajustes para que el déficit y la deuda no sigan fuera de control hasta 2018. **PÁGINAS 24 Y 25**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 30

Las protestas en Venezuela derivan en un derramamiento de sangre

EWALD SCHARFENBERG, Caracas

Al menos siete personas murieron en las protestas que se produjeron ayer en Venezuela. El presidente electo, Nicolás Maduro, ha acusado a su rival, Henrique Capriles, de fomentar la violencia y ha decidido prohibir la marcha de la oposición convocada para hoy. **PÁGINAS 6 Y 7**

Las bombas de Boston contenían metralla para causar una carnicería

- ▶ Los artefactos estaban rellenos de clavos y rodamientos
- ▶ Obama: "Atacar así a civiles inocentes es un acto terrorista"

YOLANDA MONGE, Boston

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, no dudó ayer en calificar de "acto de terrorismo" los atentados del pasado lunes en Boston, que causaron la muerte a tres personas y heridas a más de 170, de ellas 17 muy graves. Obama aclaró que,

de momento, no hay pistas concretas sobre el o los autores ni sobre los motivos. "Cada vez que se usa una bomba contra un civil inocente es un acto de terror", remachó el presidente, que se sumó a las autoridades federales y de Boston que, durante toda la jornada, alentaron a la población a aportar cual-

quier dato para aclarar lo sucedido. Hasta última hora de ayer, la policía solo había podido confirmar que habían explotado dos artefactos fabricados con ollas a presión rellenas de clavos y rodamientos, suficientemente letales como para provocar una matanza en la recta final del maratón. **PÁGINAS 2 A 5**

